# EXPOURBANISMO 2020 AGENDA



¿Que aprendizajes nos deja la pandemia para pensar las futuras políticas de desarrollo territorial y hábitat?

Este año la Expourbanismo se inserta en un contexto doblemente particular. En primer lugar, y por primera vez, se ha creado una institucionalidad con un mandato de desarrollo territorial y con una agenda explícita de mejorar sustancialmente la cuestión de la vivienda y el hábitat a nivel nacional. Ello ha conllevado, por suerte, a un enfoque más integral que tiene por objetivo el desarrollo territorial; incorporando así otra dimensión a lo urbano y el hábitat, superando la visión tradicional centrada en la provisión de vivienda.

La nueva institucionalidad e intenciones de política pública declarada, nos entusiasman y llaman a la carrera, a nuestros estudiantes y cuerpo docente a activamente participar generando ideas que contribuyan a este nuevo enfoque estatal.

El período de confinamiento ha provocado un cambio radical de comportamientos, en todo el mundo, que ha revelado el impacto que tiene el accionar humano sobre nuestro entorno natural y construido. Hemos visto cómo cursos de agua se han aclarado, aires urbanos se han purificado, y cómo la fauna se ha aventurado hacia hábitats urbanos. A su vez, se ha sacado a la luz las tremendas inequidades urbanas existentes; las diferencias en accesibilidad entre grupos sociales a los distintos puntos del territorio en general, y a los servicios urbanos y públicos en particular. Estas manifestaciones territoriales de la desigualdad deben ser atendidas con urgencia.

La pandemia, entonces, debe invitarnos a una reflexión profunda sobre nuestro accionar y el trayecto de desarrollo económico en el que estamos embarcados. En este marco, nos compete particularmente analizar el rol que debe jugar el desarrollo territorial, la planificación urbana, y la sustentabilidad económica, social y ambiental de nuestras ciudades en nuestro modelo de desarrollo.

Además, este año la Expourbanismo será mediática y virtual. Ello nos permitirá acercarnos con un click a un amplio espectro de los actuales actores de las políticas urbanas y territoriales. Construiremos un espacio de reflexión que incluya las diferentes voces que protagonizan lo urbano. Se trata de consignar un discurso coral por escalas de aproximación desde los estudiantes con su perspectiva más cotidiana y académica hasta los debates de las políticas públicas con intercambio de múltiples saberes.

Esperamos que este programa despierte curiosidad y entusiasmo en quienes, siendo actores actuales y futuros en el territorio, quieren contribuir con sus saberes a un debate constructivo sobre las políticas públicas territoriales y urbanas que están en sus albores.

Inscripciones: expourbanismo2020@gmail.com



# EXPOURBANISMO 2020 AGENDA





### **ENTREVISTAS: VIVO 45 MINUTOS**

Facebook LIVE/ Pagina Licenciatura en Urbanismo https://www.facebook.com/institutodelconurbano

## Inscripciones: expourbanismo2020@gmail.com

LUNES **05/10** 18:00hs

Movilidad y accesibilidad a redes.

Entrevistadores:

Yesica Ferreyra Amin Ali

MARTES **13/10 18:00hs** 

Infraestructuras de servicios y Derecho a la Ciudad

Entrevistadores:

Marcela D' Liberis Jorge Amado

MIERC. **21/10 18:00hs** 

Inclusión socio urbana y géneros

Entrevistadores:

Alejandra Soto Martin Muñoz

JUEVES **29/10 18:00hs** 

Disputa por la tierra y políticas públicas

Entrevistadores:

Liliana Martucci Lucas Dombroski

VIERNES **06/11 18:00hs** 

Desarrollo urbano y economía

Entrevistadores:

Victoria Castillo Franco Santucho

#### **LUCIANO HAAS**

Gerente de la Linea San Martín Trenes Argentinos- Ministerio de Transporte de la Nación. Fue Subgerente de Delegaciones de la Superintendencia de Salud de la Nación 2012–2015. Director General de Obras Públicas Vivienda y Hábitat del Municipio de Hurlingham 2015 – 2019. Formó parte del Consejo Provincial de Hábitat y creó el Consejo local de Hábitat del Municipio de Hurlingham. Uno de los autores del 1 er Código de Ordenamiento Urbano de Hurlingham.

### MARÍA EVA KOUTSOVITIS

Ingeniera civil especializada en hidráulica. Docente e investigadora de la Facultad de Ingeniería de la UBA. Coordina el área de investigación de "Desarrollo de Infraestructura en Zonas Vulnerables y Escenarios Complejos" de la UBA. Trabaja junto a asambleas, organizaciones sociales y movimientos territoriales el acceso al agua potable, el saneamiento, las inundaciones y la contaminación. Fundó y coordina la Cátedra Libre de Ingeniería Comunitaria, coordina el grupo de trabajo de Ingeniería Comunitaria y Social de la Asociación Argentina de Ingeniería Sanitaria. Impulsó la creación de la Secretaría de Género e Igualdad de Oportunidades en la Facultad de Ingeniería. Actualmente integra el área de género de la Facultad de Ingeniería representando a las y los docentes. Forma parte del Frente Territorial Salvador Herrera de la CTA Autónoma de Capital. Coordina el área de Políticas Urbanas y Hábitat del Instituto de Pensamiento y Políticas Públicas.

#### **ROMINA BARRIOS**

Directora Ejecutiva del Organismo Provincial de Integración Social y Urbana. Especialista en Desarrollo Urbano y Planificación Territorial. Investigadora, Docente Centro de Hábitat inclusivo, Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo-UBA. Licenciada en Ciencias Políticas y Magister en Administración Pública con orientación en políticas de gestión del hábitat, doctoranda por la Universidad de Buenos Aires. Consultora en Desarrollo Urbano del BID en el Programa ICES (Iniciativa Ciudades Emergentes y Sostenibles) y asesora técnica en Planeamiento y Vivienda en la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires.

#### JUAN IGNACIO DUARTE

Director Nacional de Política de Suelo del Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat del Gobierno Naciona. Se ha desempeñado como Asesor en temas de desarrollo urbano, hábitat y vivienda de municipios argentinos y profesor de grado y posgrado de planificación territorial, gestión urbana y políticas de suelo. Autor de diversos artículos sobre temas urbanos en revistas científicas. Fue asesor de la Dirección de Gestión Inmobiliaria Estatal en el AABE y Coordinador de Producción de Suelo Urbano de PROCREAR. Ha coordinado planes de ordenamiento territorial en varias ciudades argentinas. Es licenciado en Urbanismo por la Universidad Nacional de General Sarmiento, especialista en mercados y políticas de suelo urbano en América Latina por el Lincoln Institute of Land Policy.

#### ARIEL FILADORO

Consultor en desarrollo económico, logística y transporte. Fue Director Nacional de Planificación del Desarrollo Regional en el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, donde adquirió una amplia experiencia en el sector productivo del país. Ha realizado trabajos y continúa colaborando con distintos organismos públicos (Ministerio de Desarrollo Productivo, Ministerio de Transporte, Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sustentable, Ministerio de Desarrollo Social) y con organismos internacionales (CEPAL, Banco Mundial). Realizó su tesis de doctorado en temáticas territoriales y es docente en la UBA, FLACSO, UNSAM y UCASAL en temas vinculados al desarrollo económico, logística y transporte. Cuenta con numerosas publicaciones temáticas, ponencias en el país y en el exterior. Doctor en Economía (UBA), Licenciado en Economía (UBA) y Licenciado en Sociología (UBA).



# EXPOURBANISMO 2020 AGENDA





### **REFLEXIONES. CORTOS DE 3 MINUTOS**

Facebook
Pagina Licenciatura en Urbanismo
<a href="https://www.facebook.com/institutodelconurbano">https://www.facebook.com/institutodelconurbano</a>
Comite de Carrera
<a href="https://www.instagram.com/urbanismo">https://www.instagram.com/urbanismo</a>
comiteunos/

LUNES 05 de Octubre. .....Lanzamiento de los cortos de Urbanistas (una cada día)

## DIFUSIÓN DE PLACAS EN INSTAGRAM / TRABAJOS DE LA CARRERA

Pagina Licenciatura en Urbanismos https://www.facebook.com/institutodelconurbano

Sábado 31 de Oct. Dia Mundial de las Ciudades

Domingo 01 de Nov. Difusión de placas en Instagram / Trabajos de la carrera

## MESA REDONDA UNI-TV.

## Políticas de Desarrollo Territorial y Hábitat para la comunidad en la RMBA

Martes 10 de Nov. Canal de UNI TV /18hs

**Participantes** 

Luciano Scatolini

Subsecretario de Política de Suelo y Urbanismo, de la Secretaría de Desarrollo Territorial. Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat

Fernanda Miño

Secretaria de Integración Socio Urbana. Ministerio de Desarrollo Social de la Nación

Rubén Pascolini

Subsecretario de Hábitat de la Comunidad. Ministerio de Desarrollo de la Comunidad, Gobierno de la Provincia de Buenos Aires

